

El dinero que los pobres pagamos por echar sal al puchero, por fumar hojas de coles con exencia de tabaco, por vestir telas ordinarias, se malgasta en cosas inútiles, sin embargo, á los obreros que trabajan para el Estado se les paga jornales insignificantes y no en pocas circunstancias se les condena á ayunos forzosos, como ocurre con los trabajadores de las obras del Riachuelo quienes se han visto en la imperiosa necesidad de declararse en huelga por debérsele la friolera de cuatro meses.

Es decir, no hay dinero para pagar á los pobres peones, pero se van á gastar seis millones de pesos en recibir á Campo Salles, presidente del Brasil y á su régia comitiva. ¿Qué piensan amigos lectores; no es este un bellissimo país, sabiamente administrado?

¿.....?

A unos siete mil pesos asciende lo recaudado en una misa celebrada en la iglesia de San Pedro, de Mar del Plata, con el *piadosísimo* de continuar sus obras.

En cambio, si se bubiese apelado á la filantropía de los donantes para la construcción de un hospital, que no obstante tanto renombre como disfruta este pueblo, carece de él, entonces apenas hubiera alcanzado á unos miserables centavos lo recolectado.

Y la farsa católica continua; y la burguesía demostrando tal cual es: hipócrita y explotadora del obrero.

¡Pobre república Argentina, presa del jesuitismo y de los politicastos!

A UN CAMPESINO

AMARGOS CONTRASTES

Buen hombre, ¿no comprendes que vives completamente engañado? Si Dios, que tú crees sea padre de la Humanidad, estuviera dispuesto á premiar á sus mejores hijos sometiéndoles primeramente á una prueba, los colocaría á todos en el mundo en las mismas condiciones, de manera que para obrar bien ó mal, todos contarán con los mismos recursos. En cambio los unos, hijos de trabajadores, nacen en una miserable habitación; en muchas circunstancias, la madre, el día anterior se vió forzada á acudir á la fábrica; la pobre obrera, en el

momento de dar á luz al hijo de sus entrañas, se encontró quizás sola, sin que nadie le ayudara en un trance tan amargo! En cambio la señora rica, desde los primeros meses que se ha sentido madre, se ha sometido á un nuevo método de vida; antes de alumbrar al nuevo heredero el cirujano y la partera esperan ansiosos el momento de prestar los cuidados de la ciencia: á la madre obrera le faltan unos trapos para cubrir á su pequeñuelo, en la mansión señorial, se han invertido millares de pesos en riquísimos ajuares.

Apenas pasan algunos días, la pobre madre tiene que abandonar el lecho y acudir á sus tareas diarias; la matrona, rodeada de solícitos cuidados permanece en su lujoso dormitorio, una mujer del pueblo, la misma quizás que solá alumbró al hijo de sus entrañas, vése forzada á servir de ama al afortunado que vió la luz en dorada mansión.

Compara, amigo mío, al niño rico á quien nada le falta, con la pobre criatura, mal abrigada y peor alimentada, sin que se la pueda cuidar, pues la madre obligada á trabajar, está expuesta á mil enfermedades. Compara la niñez del pobre con la del rico, la educación que recibe el primero, con la del segundo, y verás que el uno, gracias si consigue acudir al colegio un par de años; al muchacho que entra á una fábrica de aprendiz, y al jóven que frecuenta la universidad; al desheredado, sin más capital que un par de brazos los ofrece en venta para alimentarse, cubrir con harapos sus carnes y dormir bajo techo, con la brillante situación del heredero que derrocha á manos llenas, dinero que él no sabe los sacrificios que cuesta ganarlo.

Un cura que vuela

Informan de La Paz (Entre Ríos) que el cura de S. J. de Feliciano José Fernandez, abandonó la parroquia, ausentándose del departamento sin rendir cuenta de la inversión de 2,100 pesos recolectados por los vecinos para la construcción del templo.—*La Provincia*, Tucuman, 5 de Marzo de 1900.

Por todo lo que se refiere al A B C del Socialismo, dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



AÑO II — Buenos Aires, Marzo 18 de 1900 — N° 11 — Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCION: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual

EL 18 DE MARZO DE 1871

LA COMUNA DE PARIS

Los socialistas, es decir, los jornaleros que dándonos cuenta de la triste situación que hoy soportamos, trabajamos para que en un día no lejano desaparezcan las causas que originan la miseria, tenemos un día festivo: el 1° de Mayo, y un día de duelo, ó sea el 18 de Marzo.

El 1° de Mayo todo es alegría, los corazones socialistas laten al compás de risueñas esperanzas; en todos los países un mismo ideal, una sola aspiración, une á millones de hombres que dedican sus energías á un mañana venturoso, en que el dolor ocasionado por la negra miseria y la tiranía del hombre por el hombre no tenga cabida.

El 18 de Marzo, nos reunimos para recordar á muchos miles de obreros masacrados en la capital francesa por el delito de haberse opuesto á que la soldadesca alemana, vencedora en la guerra franco-prusiana, hiciera de París su botín de guerra.

El pueblo de París en 1871, no sólo intentó defenderse del vencedor que todo lo hollaba á su paso, sino también quiso tener en sus manos la dirección de sus intereses, dando á la clase trabajadora reformas de trascendental importancia.

La nobleza corrompida, dándose cuenta de su fatal caída, había provocado la guerra criminal entre Francia y Alemania, esa nobleza que firmó capitulaciones vergonzosas, la causante del desastre, fué la que se unió al vencedor alemán para exterminar á los comuneros.

Un sitio de tres meses, durante cuyo tiempo se cañoneó á París por los cuatro costados, dió

por resultado la caída de la *Commune*. Cuando el ejército franco-alemán entró en la capital francesa masacró á 35 mil personas indefensas, en su mayoría ancianos, mujeres y criaturas.

Largo sería hacer la historia detallada de *La Commune*.

Los socialistas recordamos esta fecha porque los potentados franceses creyeron que con masacrar cobardemente á los comuneros jamás la clase trabajadora intentaría luchar por abolir la más odiosa esclavitud, ó sea la explotación del hombre por el hombre.

Cada 18 de Marzo, los trabajadores se reúnen y dan cuenta que aumentan considerablemente, tanto en número como en calidad.

Hoy los socialistas comprendemos que es necesario dar tiempo al tiempo, é ir revolucioando el cerebro de la humanidad, es decir, que el pueblo aprenda á conocer cuales son sus derechos y deberes para luego poder derribar tanta podredumbre y tiranía.

Dediquemos, pues, un recuerdo sincero á las víctimas de 1871, y acudamos á las reuniones que con este motivo se realizan y donde más extensamente se explicará su significado.

LO DEL DOMINGO PASADO

Las elecciones en la capital

Al traves de los tiempos, se leerá en la historia de la vida política argentina el grado de corrupción y de desquicio en que ha vivido este desgraciado país á fines del siglo XIX.

Es doloroso, da pena darse cuenta exacta del conjunto que ofrece este bendito pueblo, subyugado á una camarilla de audaces, mil veces más criminales que los salteadores, pues los bandidos que salen á los caminos á despojar al viajero, van expuestos á pagar con su vida su audacia y temeridad, en cambio la oligarquía

que en mala hora ha trepado las alturas del poder, comete crímenes más bárbaros sin exponerse á peligros de ninguna especie.

El espectáculo que el domingo pasado han ofrecido todos los pueblos de la república demuestra que para un hombre que se da cuenta de cuales son sus derechos y deberes hay diez mil pesimistas, ignorantes ó serviles.

No nos hemos escandalizados de la parodia electoral: estábamos convencidos de lo que iba á ocurrir, y, si hacemos mención de un acto tan denigrante es solamente para llamar la atención de los hombres sinceros y procurar convencerles que de su manera de obrar depende que tantas infamias no se repitan.

Todos los diarios de la capital, han tenido el valor de declarar que en medio del escándalo que ofrecían: las mesas electorales, los socialistas, aun siendo pocos y rechazados en varias parroquias, fué el único núcleo que daba un ejemplo de educación política.

Trabajadores: La chusma infame que nos explotó y tiraniza está apuntalada en la ignorancia que aun reina en nuestras filas. Procurad pues daros cuenta del triste rol que desempeñáis, y no tengáis temor en uniros para que en un día no lejano, arrojar á esos bandidos, como Jesús-hombre, arrojó del templo á los mercaderes.

Sí, trabajadores, organizaos y engrosad nuestras filas, porque son socialistas las personas amantes de la justicia, del progreso y del bienestar completo de la Humanidad.

A UN FANÁTICO

Uno de los tantos desgraciados que andan por esos mundos dándose las de sabioles, filósofos y otras yerbas, se ha descolgado con un artículo en *Nueva República*, hoja diaria que aparece en Santa Fe, pretendiendo hacernos aparecer á los que profesamos ideas progresistas, como á enemigos de la patria y de la moral, presentándonos como destructores de todo lo que significa grandeza en la Humanidad.

Los socialistas, somos, y lo repetimos bien alto, los únicos que profesamos el verdadero patriotismo, pues, en vez de albergar en nuestros pechos el bajo y estrecho egoísmo de los que sólo citran la conquista del mayor bienestar para aquellos que han nacido en el mismo país, anhelamos el bienestar de toda la Humanidad; los hombres somos todos hermanos: allí donde un corazón humano palpita, está nuestra pa-

tria. No más odios estrechos entre los seres humanos, no más fronteras.

Nos acusa de enemigos de la religión; entendámonos, combatimos la mentira, la ciencia es quien derrota á las falsas religiones, nosotros nos apoyamos en la ciencia procurando desenmascarar á los que comercian con la superstición y la ignorancia del pobre pueblo que suda y ayuna.

CONOCIMIENTOS ÚTILES

OBJETO DE LA CONSTITUCION ARGENTINA

El *A B C del Socialismo* no aparece, como algunos suponen, para fomentar odios en las filas trabajadoras contra los encumbrados, pues es por demás sabido, que los ricos son hoy lo que son, porque la mayoría de los pobres desconocen absolutamente cuales son sus derechos; así es que, nuestra misión no es la de incitar una rebeldía inconsciente, sino la de trabajar á fin de que cada ciudadano jornalero, conozca hasta donde llegan los derechos que las tituladas leyes acuerdan, único medio de hacerse respetar cuando las circunstancias lo exijan.

Cuando el pueblo conozca perfectamente las garantías que la constitución nacional acuerda á cada habitante, entonces se impondrá haciéndolas respetar. Hoy, cualquier empleadillo se cree facultado para cometer abusos inculcables, convencido de que la mayoría de la población ignora sus deberes y derechos.

Empezaremos por explicar ligeramente las garantías constitucionales:

Objeto de la Constitución Argentina—

La constitución Argentina, ha sido dada con los siguientes objetos:

1° Para constituir la Union Nacional. 2° Afianzar la Justicia. 3° Consolidar la paz interior. 4° Provéer a la defensa comun. 5° Promover el bienestar general y 6° Asegurar los beneficios de la libertad para todos los hombres del mundo que quieran habitar el suelo argentino.

Tal es el preámbulo con que los constituyentes encabezaron el Código institucional de la Argentina.

(Continuará).

ES NECESARIO DISTINGUIR

Los socialistas constituimos un partido y tenemos una táctica común ó sea un mismo método de lucha. Como nuestras filas están abiertas de par en par á todos los hombres bien intencionados, sucede que se introducen

elementos disolventes los cuales perjudican notablemente el desarrollo de la propaganda; tales son algunos fanarrones que amenudo hablan de violencias, bombas y otras tonterías.

Por eso repetimos, es necesario distinguir y expulsar á los charlatanes que son indignos de que se les confunda con los que estamos convencidos de la inutilidad de tales fanarronadas quijotescas y de la violencia como método de lucha.

A B C DEL SOCIALISMO

Nuestros queridos lectores, aquellos que esperan con impaciencia la llegada de esta hojita, habrán notado con placer, que hoy se presenta engalanada con nuevo ropaje y una bellísima carátula, obra del amigo Camarero, distinguido artista que simpatiza con nuestras ideas.

El dibujo de la carátula representa nuestro programa periodístico, la práctica nos había convencido que era una necesidad interesar á los más humildes en el conocimiento de las ideas socialistas, y, desde un principio, al escribir, siempre hemos tenido en cuenta que el *A B C DEL SOCIALISMO* es la cartilla primera, la hojita que debe correr por manos callosas, escrita con claridad y vulgarmente para que los trabajadores todos, saquen el mayor provecho de su lectura.

Aun cuando no lo parezca, esta hojita representa un esfuerzo continuado y mucho más si se tiene en cuenta que casi todo es escrito por una sola persona, por eso, hoy como siempre, repetiremos: es necesario que las energías que se dedican no sean estériles, es decir, conviene que el *A B C DEL SOCIALISMO* para cumplir su misión en la propaganda práctica, circule por todas partes, y esto puede conseguirse si los que lo leen se toman un poco de interés en aconsejar á los amigos á suscribirse.

Para terminar: no se figuran los suscriptores el mal que nos ocasionan retardando el pago de los pocos centavos que cuesta la suscripción.

EN LAS HORAS DE DESCANSO

(Continuación)

—Días pasados has procurado convencerme de que el socialismo no tiene por fin repartir el dinero de los ricos, pero tú no podrás negarme, que la propaganda que los socialistas

realizan es para despertar odios entre los trabajadores y capitalistas.

--Estás completamente equivocado. Los socialistas decimos, que hoy la familia humana está dividida en dos clases: una es muy grande, la formamos los pobres, que sólo disponemos de nuestros brazos y la otra clase está compuesta de un puñado, ó sean los ricos.

—Es el caso que cuando ustedes ponen de manifiesto las injusticias sociales, despiertan odios profundos.

—Es que los socialistas no perdemos nuestro tiempo hablando de injusticias, decimos que todo lo que hoy pasa es una consecuencia lógica del desconocimiento que los trabajadores tienen de sus propios intereses.

No predicamos odio de clases, sino lucha de clases.

—¿Que se entiende por lucha de clase?

—El reconocimiento de que los capitalistas constituyen una clase y nosotros otra. Que hoy por hoy cualquiera no vá á ser explotado pudiendo ser explotador. por eso nosotros queremos abolir toda diferencia de clases y que los hombres tengan igualdad—en obligaciones y derechos—única manera de que todos trabajen y á la vez puedan satisfacer sus necesidades.

— ¡Caramba, ya es la hora de ir al trabajo!

— Charlaremos el domingo que viene.

CLERICALISMO Y SOCIALISMO

Leyendo un artículo de *Nueva Epoca* del otro día sobre el partido socialista y su modo de hacer propaganda por sus ideales, he llegado á conocer más de cerca lo que realmente buscan ciertos diarios que se titulan liberales. Creen ellos que con acariciar de vez en cuando un poco á los hombres de progreso, se les puede ganar para la causa del diablo, pero gracias á Dios no son todos tan bobos para dejarse engañar por la hipocresía de los eternos enemigos del pueblo y sus derechos civiles.

Dice la *Nueva Epoca* que los socialistas no ganan nada con meetings que no tienen razon de ser y que deben quedarse en su casa, soportando con santa paciencia los castigos de Dios; lo que naturalmente conviene más á los que los explotan. Quisiera

saber por qué *Nueva Epoca* ha aplaudido los meetings del comercio y de los industriales, cuanto ellos, lo mismo que los socialistas han pedido justicia; quisiera saber por qué aplauden á unos y condenan á otros, ¿No será, por casualidad, por que unos son ricos y otros pobres? Francamente admiro el valor de un diario que no tiene escrúpulos en usar el cristianismo como pantalla, tratando de buscar entre los socialistas carnada para la pesca clerical, que por cierto bien poco tiene que ver con la religión de Cristo. Dice *La Nueva Epoca* que los obreros deben ingresar en los Centros católicos, pero ¿por qué no dice también que estos centros no se ocupan del bienestar del obrero y no confiesa que todos los directores son frailes de sotana ó levita, cuya única misión es embrutecer á los socios obreros y sacarles todo el dinero posible *ad majorem dei gloriam?* ¿Por qué no dice también que el Papa está contentísimo con los círculos católicos de obreros, instrumentos tan útiles para los manejos de la iglesia, y por qué no confiesa que si la usura romana hoy día se llama *socialista* no es por el amor al pobre diablo, sino por temor á la tempestad de indignación que puede llegar á ser molesta? Si *Nueva Epoca* es tan amiga del pueblo como dice, deje á los socialistas que sigan su camino y guarde sus malos consejos para otros.

Esperanza 1900.

MOGENS RUD.

« EL PUEBLO. »

El Dr. Estrada, el *padre* Grotte y otro sujeto de la misma calaña, verdadera trinidad de farisantes católicos, han ido el domingo pasado ¿dónde dirán Vds.? á Lujan, á implorar que el mamarracho de palo pintado y decrado que le llaman Virgen de Lujan, proteja al nuevo diario que van á publicar en compañía, estos tres personajes negros.

Ese diario le llamarán *El Pueblo*., será ultra católico y su misión, la de embrutecer mayormente á los fanáticos é ignorantes.

¡Pobre pueblo..., en que manos anda tu defensa y tu nombre!

¡Alerta, pues, con los falsos profetas!

FIESTA CONMEMORATIVA

XXIX ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE PARIS

« Todos los compañeros socialistas de la capital y los trabajadores en general que simpaticen con nuestras ideas deben concurrir hoy, domingo, á las 8 de la noche, á la función y conferencia que ha organizado la Juventud socialista en el salón-teatro "Vorwarts", Rincón 1141, donde se representará el drama en cuatro actos, LOS CULPABLES, cuyo argumento se relaciona con los sucesos de la Commune. El estudiante Enrique Diekman dará lectura de una conferencia. Terminará la fiesta con un pequeña baile. Entrada y asiento \$ 0.60 por persona. Niños, gratis. »

Informaciones útiles

Inauguración del local del Comité Socialista de La Plata—El sábado 17 se inaugurará con una conferencia pública el local del Comité Socialista de la Plata. En representación del Comité E. N. del Partido hablará el compañero Dr. Justo, y el compañero Torcelli secretario general de aquel Centro.

6º aniversario de la sociedad Pintores—En el salón de la sociedad Lago di Como, Cangallo 1756, el sábado 17, á las 9 p. m., la sociedad *Obreros Pintores* conmemora con una fiesta familiar su sexto aniversario.

Habrà discurso, canto, música y baile.

La entrada cuesta \$ 2.

Cepilleros—Habiéndose postergado la reunión que hubo de realizarse el domingo pasado, los socios han sido invitados nuevamente para la asamblea que tendrá lugar hoy domingo á las 2 1/2 de la tarde en el local social Méjico 2070.

Pergamino—Esta noche se conmemora en el local del Centro Socialista el 2º aniversario de la *Commune de Paris*.

A los Centros Socialistas de las provincias de Santa Fe, Córdoba y Santiago del Estero, etc.

Habiendo solicitado el Centro de Santiago del Estero el envío de un delegado para el 1º de Mayo, se comunica á los Centros indicados se pongan al habla con el compañero Rómulo Rava (Santiago del Estero) á fin de combinar definitivamente el programa del conferenciante designado, Adrián Patroni.

Por todo lo que se refiere al *A B C del Socialismo*, dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



AÑO II - Buenos Aires, Marzo 25 de 1900 - N° 13 - Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual

UNA GRATA NOTICIA

El *A B C del Socialismo* convertido en diario

Tal como suena: la hojita de propaganda popular, producto de una inspiración feliz, este periodiquito que desde siete meses aparece con toda regularidad y circula por la república, despertando simpatías por doquiera, en una palabra, el *A B C DEL SOCIALISMO* está en vías de transformarse nada menos que en una hoja diaria.

¿Será posible realizar semejante transformación?

¿Cómo va á operarse tal milagro?

Vamos por partes: la firme voluntad es una fuerza que si tien no avasalla y domina á todos los obstáculos, contribuye eficazmente á la realización de empresas que á primera vista parecen insuperables; en este caso, la vida que hasta hoy ha tenido el *A B C* ha sido la resultante de una voluntad latente. Ahora, para transformarlo de periódico en diario se unen media docena más de energías; cuatro compañeros tipógrafos contraen el formal compromiso de trabajar en la composición é impresión sin exigir, en un principio, ninguna remuneración, total: los gastos se reducirán á la adquisición de papel, administración y distribución.

Y como los compañeros que van á auar sus voluntades desean que estas energías den un resultado positivo, que la nueva hoja tenga vida y pueda llenar una misión altamente beneficiosa, solicitan la cooperación decidida de todas aquellas personas que sientan la necesidad de un diarito, por medio del

cual pueda proclamarse la verdad descarnada y á la vez realizar una misión educadora.

Los amigos tienen, en este caso, una oportunidad sin igual; ha llegado el momento en que cada uno ponga en acción su voluntad más decidida, solicitando listas para conseguir entre los compañeros de trabajo y relaciones en general suscriptores que abonen cuotas adelantadas, pues se trata de que el diarito tenga la vida asegurada.

La suscripción costará \$ 0.50 mensual.

El diarito saldrá el 1º de Julio.

El formato será un poco mayor que el que tiene actualmente, tratando que sea una hoja completa, es decir, con todas las informaciones que tienen los grandes diarios.

Cumpla cada cual con su deber y la obra será coronada por un éxito práctico y trascendental.

Los que quieran contribuir con su esfuerzo á la realización de esta idea deben solicitar listas para suscriptores al compañero Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.

EL 2º ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE PARIS

En la Argentina se ha festejado dignamente el 2º aniversario de la Comuna de Paris.

Nos complacemos en declarar, que no hemos sido solamente los socialistas los que nos hemos congregado este 18 de Marzo, pues varias logias masónicas han tenido reuniones numerosas para conmemorar la fecha que se señalará en la historia obrera, como la precursora de grandes acontecimientos.

En los Centros Socialistas del interior tambien hubo reuniones especiales con ese fin.